



## Protokoll für die Sitzung am 13.11.2023

Anwesende	Gewählte Mitglieder: David, Lily, Noah, Bene, Björn Kooptierte Mitglieder: Finja, Nils, Lilia, Lea, Mika, Yusuf, Runa, Lea, Anouk, Maja, Lina, Lea Sonstige Anwesende: Adina, Marie (FSR KuWi)
Feststellung der Beschlussfähigkeit	5 / 0 / 0 – beschlussfähig
Diese Sitzung	Protokoll: Mika
	TO und Redeleitung: Lily
Nächste Sitzung:	20.11.2023
	Redeleitung und TO: David
	Protokoll: Lea
	Schlüssel: /
Protokoll der letzten Sitzung	Angenommen – 10 / 0 / 2
Beschlüsse der Sitzung	Finanzantrag FSR KuWi: 5 / 0 / 0
Anhang	

### TOP 1 – Formalia und Glückskeksrunde

- „Glückskeks“-Runde
- Abstimmung Protokoll → 9 / 0 / 6

### TOP 2 – Aktuelle FSR-Aktivitäten

- Finanzantrag Kulturwissenschaften – 30 Jahre-Feier (30.11.)
  - Inhalt siehe Finanzantrag

Für den FSR-PoWi: finanzielle Unterstützung – GEMA kosten (36,29€)

Empfehlungsabstimmung: 2 Enthaltungen, ansonsten einstimmig angenommen

Gewählt: 5 / 0 / 0

- **Thema Awareness/Feelgood**

Yusuf erzählt von Erfahrungen:

*Barrieren eines Raumes*



Bewusstsein, was für die „Etablierten“ klar ist (Sprache im Gremium)

- Abkürzungen, die man benutzt, sollten kurz erklärt werden

→ **Glossar** für diese Begriffe/Abkürzungen

- Es gibt schon existierendes Glossar

→ **Buddysystem**

### **Moderationsleitung**

- Reden und reden lassen

Bewusstsein für „Macht“ der Moderationsleitung

### **Handzeichen**

- Fingeranzahl: Wie sehr bin ich für etwas + wäre bereit das zu übernehmen
- Faust: Veto (Siehe Yusufs Dokument)

### **Ergebnisse des Pads** (siehe Pad)

Diskussion

- Zeitaufwand von einer Feedbackkiste – Lieber einmal im Monat?
- Pausen: Können wir uns pausen leisten – 21:00 bleibt (länge 5-10min?) / Pausenzeit hinten dranhängen? – Kompromiss: feste Anfangszeit

**Awareness-Person** für die Sitzungen:

Zeitmanagement, Entlastung für TO-Mensch, achtet auf Konzentrationslevel im Raum

Keine feste Person: Gruppe von Leuten, die sich abwechselt

Niederschwelliger? – Keine Festsetzung von wer das macht -

- Ball für Gesprächsablauf – Fördert Konzentration

### **Was wollen wir übernehmen/ausprobieren?**

- Feedbackkiste einmal im Monat! – Etherpad? (TO-Leitung schaut rein: Ist was Drängendes drin) – Erste Sitzung des Monats
- Feste Pausenzeiten (FeelGood-Person hat ein Auge darauf, ob eine Pause nötig ist)
- Awareness-Gruppe (Abstimmung: Gruppe als base (5) Jede Woche neu (9))
- Ball für Gesprächsführung ausprobieren (Lily bringt was mit)

→ Zielsetzung: Awareness-Konzept (Klausurtagung für Awareness in der Zukunft?)


- Terminfindung: Bene (Bis Ende November (4h)) –
- **Leute die zu dem Termin kommen – Organisieren sich unter sich!**

### • **Weihnachtliches Get Together 13.12. GWZ**

- 18uhr wird mit einem Vortrag gestartet (Horst Junginger) -> Basteln und Karaoke
- Ohne geht auch; wenn 30min Vortrag
- Raumantrag -> Björn 13.12 ab 17uhr – 21 Uhr
- Karaoke: Box vom Stura + Beamer

### • **Beratungsworkshop (Runa berichtet)**

- Anfragen sehr studienbezogen
- Keine persönlichen Anfragen / keine finanziellen Problemstellungen

- 
- **Gute Übersichten** – wird in Turbine geschickt (wie baut man ein Beratungsgespräch auf? / An wen muss man sich wenden?)

- **Stand Powi DNGPS Fachkongress**

- 20.11.: 18-19:00
- Abstimmung war 19.11.?

→ David kümmert sich um Mail verkehr

- **Pinnwände**

- Werden eingelagert
- Wir können Glaskästen vom Institut nutzen

- **Beschwerde Modul Konfliktforschung (Modul von Richter)**

- Unklar, was wird von Studierenden erwartet wird
- Dozierende wissen nicht, was sie von Studierenden verlangen können
- Prüfungsleistung: Interviews zulässig? (Jede Woche eine kleine Leistung)
- Problem: Kommunikation zwischen Richter & Dozierenden
- ➔ Referat für Lehre und Studium kümmert sich darum (David übernimmt)

→ Grundsätzlicheres Problem:

- Verstoß gegen das Prüfungsrecht
- Beschwerden zu Seminaren
- Im I-rat? **Ja** oder nein → Idee:
- Beschwerden im Zusammenhang mit der Lehre werden mehr (bessere Evaluationsstrukturen!) – Prüfungsstrukturen funktionieren nicht / in Kontext von externer Überprüfung setzen

→ Forderung/Anfrage: Institut soll ihre Veranstaltungen ordentlich evaluieren!

- **Lorenz – Podiumsdiskussion**

- Anfrage an uns: Co-Moderation von einem Studi mit Lorenz?

Diskussion:

- nicht nur Menschen vom Fach (mobilisiert man für das Event)
- Person vom StuRa einladen?
- Gesprächsverhältnis schwierig (3 Promovierte + ein Studi)
- Gäste: „Politik in der Schule“; „Was sind politische Räume“


### **TOP 3 – Kommunikation**

- **Glitzergasse:** 14.11. AG-Vorstellung am Leibniz-Campus mehr Informationen auf dem Stura Insta (10 bis 15 Uhr)
- Tv-Stud stand → Wird mausig!

- **Gremienbewerbung**

- **TVStud Streik**

- Tarifvertrag für studentisch Beschäftigte

- 
- 9:00 Treff Hauptcampus
  - 9:30 Peterskirche (Anfang der Karli)
  - Alle auf die Straße

- **Mail von Cassedy**

- Uni-Kino (Filmvorführungen)
- 30.11.: 15:00 (StuRa Büro)

#### **TOP 4 – Gremien**

- **StuRa /**
- **I-Rat: 15.11.** ist Institutsrat 13:00 – Inhaltlich: Punkt zur Lehre!
- **PA: /**
- **Stuko:/**
- **Dekanatstreffen: /**
- **Fak-Konvent: 17.11.** ist 14:00
- **Fak-Rat: am 24.11. /**
- **MA-Auswahlkommission:**
- **Berufungskommission; /**

#### **TOP 05 – Finanzen**

- Finanzeinführung bei Finanzreferat
- Finanzanträge müssen ordentlicher sein
- Termin, um die Finanzen als FSR durchzugehen!

FSR- Geschichte hat Anfrage zur FSR-finanzierung

- Aktueller Finanzantrag
  - „Ein Raum wird wahr“ – Theaterstück
  - Kritik am Finanzplan
  - Unsere Summe angegeben aber nicht aufgeschlüsselt
  - Für nächste Woche Einladen!

#### **TOP 6 – Sonstiges**

Awareness-Umfrage: ist raus

#### **TOP 7 – Langfristiges**

- **Cloud für den FSR!**

Eindruck: Mehrheit dafür